

## Debate de aspirantes a la alcaldía de Guasave

## Tercer piso

**Impulso.** En un periodo de dos horas, Andrés Manuel López Obrador visitó Culiacán por última ocasión en su campaña. Saludó a sus simpatizantes, se tomó fotos con ellos, se dejó querer y sintió el calor de la ciudad, no solo por el clima, sino por el cariño de sus habitantes. El candidato presidencial cerró ayer su campaña en Sinaloa, en plena avenida Álvaro Obregón, donde un mar de personas lo escucharon y vitorearon. Ahí, López Obrador reiteró que acabará con la corrupción y con los exagerados beneficios de la clase política, y que el 1 de julio se correrá la noticia del triunfo del Movimiento de Regeneración Nacional, lo que desató la algarabía de los presentes. Esta última visita sirvió para darle un nuevo impulso a sus candidatos, que durante la presentación fueron aplaudidos, un reconocimiento de los ciudadanos tuvo Mercedes Murillo Monge, quien fue invitada al escenario. Restan diez días para la jornada electoral, y serán los más intensos de este proceso comicial.

**El riesgo.** Dicen que el senador panista Francisco Salvador López Brito se tomó muy en serio el caso del derrame de la presa de jale de la mina Río Tinto, Urique, Chihuahua, a tal grado de que acorraló a los funcionarios de Conagua, Profepa y Semarnat para que informen a la Comisión Permanente del Senado de la República de los materiales químicos que usa la mina. Por una razón u otra, López Brito se montó en ese tema a sabiendas de que va a ganar puntos ciudadanos por la desconfianza que existe sobre el real estado del agua del río Fuerte y la presa Huítes, pese a que la Conagua y la Ceapes revelaron, previo estudio, que era apta para consumo humano y agrícola. Muchos opinan que vale más que los funcionarios de esas dependencias liberen esos informes porque se corre el riesgo de que el caso se politice en la mera hora buena: el cierre de las campañas electorales. Y de eso los panistas están pidiendo su limosna.

**¿Transición?** El panorama que se aprecia en torno a las elecciones a nivel nacional advierten que es el fin de un viejo sistema político, esta fue una de las conclusiones a las que llegaron analistas políticos en Guasave, quienes aseguran que este fenómeno indica que se avecinan grandes cambios en el país. Y aunque muchos están ansiosos de que las cosas cambien, señalan también que los ciudadanos deben ser críticos y vigilantes de que no sean los mismos con otros nombres y con otras camisetas. Lo cierto es que mientras son peras o son manzanas, hay una estructura fuerte que se niega a perecer. No cabe duda de que hoy más que nunca se están dando cuenta del poder que tiene la ciudadanía y de lo que la multitud puede hacer en las urnas. Aun con sus fallas, los longevos partidos le apuestan a la capacidad que tienen sus estructuras, así que la moneda está en el aire.

**Una tras otra.** En el municipio del pueblo mágico de Mocorito las cosas no andan nada bien, pues ahora el ayuntamiento no cumplió con una parte del contrato colectivo de trabajo de otorgar al personal sindicalizado una bolsa de 20 mil pesos que se otorga para dar en estímulos económicos o en obsequios en los trabajadores, señaló la líder Rosa Castro Castro, y prueba que la relación rispida que prevalece entre la actual administración y los sindicalizados es que en el festejo de aniversario no contaron con la presencia de la presidenta Berenice López, quien optó por mandar mejor a una representante que dar la cara ante el incumplimiento de esta parte del contrato colectivo, que, dicho de paso, fue a su exlíder Guillermo Galindo a quien le tocó firmarlo.

**Que saquen las manos.** Eso es lo que pide el candidato a diputado federal por el Distrito 01 Carlos Felton González a miembros del gabinete de Quirino Ordaz, a quienes acusa de estar haciendo uso electoral de programas como el Propesca y el Empleo Temporal. El candidato asegura que en el puerto de Teacapán, en Escuinapa, se encontraron a mujeres beneficiarias del Empleo Temporal barriendo las calles de su comunidad, pero uniformadas con camiseta de la candidata del PRI al Senado, Rosa Elena Millán. Ayer mismo, por medio de los canales de comunicación con los medios, desde el PAN se distribuyó una nota y fotos donde aparentemente se regalaban despensas y enseres domésticos en una vivienda de la colonia Hacienda Victoria, donde tenían propaganda visible del candidato del PRI a la alcaldía de Mazatlán, Fernando Pucheta. A medida de que se acerca el día de la elección, este tipo de señalamientos parece que se irán incrementando.

## CANDIDATOS ENCIENDEN

○Guasave. Las acusaciones y señalamientos entre los cuatro candidatos subieron de tono en el espacio de 12 minutos que se les concedió para debatir

-COALICIÓN TODOS POR MÉXICO  
Diana Armenta Armenta

Candidata a presidenta municipal



## PROPUESTAS

1. Equipar y rehabilitar los dispensarios médicos y que tengan los medicamentos básicos.
2. Equipar el Hospital de la Mujer y concretar la donación del terreno para la construcción de una nueva unidad médica del IMSS.
3. Multiplicar a mil becas por año para los estudiantes.
4. Recorrer un tercio de escuelas cada año para poder atender con infraestructura cada una de ellas.
5. Elaborar un padrón de familias con problemas económicos para facilitar su educación.
6. Apoyar con 10 mil acciones de vivienda los próximos tres años, ya sea con techos, pisos o cuartos adicionales.
7. Reforzar la prevención del delito reconstruyendo el tejido social y la práctica de valores.
8. Establecer en Guasave un centro de control C4 para atender el tema de prevención del delito con mayor rapidez.

Yazmín Ortega  
@yortegacastro

En busca de difundir las propuestas de las candidatas y candidatos a la presidencia municipal y fortalecer la democracia, ayer el grupo editorial EL DEBATE y ADN Informativo llevó a cabo el Debate de Ideas y Propuestas en el auditorio Héroes de Sinaloa.

Quienes aspiran a la alcaldía participaron con los temas de salud, servicios públicos, gasto público y educación. A cada candidata y candidato se les formuló una pregunta general sobre dichos temas, teniendo dos minutos para responder, y los demás un minuto para la réplica y contraréplica.

## → Participación

A la candidata Diana Armenta Armenta, de la coalición PRI, Nueva Alianza y Partido Verde Ecologista, le tocó hablar sobre cómo atendería el tema de la salud, comprometiéndose a buscar la capacidad económica para equipar los dispensarios médicos, pues aún hay deficiencias debido a la falta de recursos para contratar personal. En el caso del Hospital General, dijo que buscará que tenga los elementos necesarios para poder equipar, y que funcione por fin el Hospital de la Mujer.

Jesús Rafael López Acosta, del PAN, PAS, PRD y Movimiento Ciudadano, participó con el tema de la educación, donde dijo que como maestro le ha tocado ver rezagos que se tienen que atender, y señaló que Armenta Armenta no puede presumir de apoyar la educación cuando en el año que estu-

-COALICIÓN JUNTOS HAREMOS HISTORIA  
María Aurelia Leal López

Candidata a presidenta municipal



## PROPUESTAS

1. Coordinarse con el sector de la salud, habilitar los dispensarios médicos de las comunidades.
2. Buscar coordinación con el gobierno federal a través del programa Jóvenes Construyendo Futuro, en el cual se dotará de una beca a todos los estudiantes.
3. No gastar más allá de los ingresos que tenga el municipio.
4. Un gobierno transparente y eficiente en el uso de recursos públicos. Eliminar aviadores y hacer un análisis del personal.
5. Bajar el sueldo a los altos funcionarios y que estos sean los más capacitados.
6. Mejor planeación urbana y mayor obra de calidad.
7. Eficientar el gasto público y regresar los recursos del IPR en obras a los poblados.
8. Más obras de drenaje sanitario y agua de calidad.
9. Reconocer y dar el salario que merecen los policías.

vo gobernando aumentó solo en 500 el número de becas, lo cual no pinta, considerando que son alrededor de 500 comunidades y en promedio una por cada una no alcanzan.

## → Propuestas

Martín Gerardo Lugo Martínez, del Partido Independiente de Sinaloa, habló del tema de gasto público, tema que, dijo, "pisa muchos callos y aprieta muchas tuercas", pues es el principal problema que vienen arrastrando los partidos políticos y exgobernantes del municipio, generado por compromisos políticos y puestos, lo que conlleva a sobrecargar la nómina con 'aviadores' y duplicidad de puestos, además de fomentar la corrupción.

Refirió que en el municipio se cargan cargos particulares con vales de gasolina del Ayuntamiento, lo cual no es correcto, además de que los vehículos oficiales deberán resguardarse en el Ayuntamiento. Finalmente, Aurelia Leal López, de Morena, Partido del Trabajo y Partido Encuentro Social, expuso el tema de servicios públicos, comprometiéndose a gestionar ante el gobierno federal los recursos necesarios para atender los rezagos que prevalecen por culpa de gobiernos "ineptos" que no han sabido gestionar. Se comprometió a planear mejor las obras y que estas sean de calidad.

## → Acusaciones

Los ataques entre los cuatro candidatos fueron constantes, entre ellos el de Diana Armenta cuando refirió que en el tema de vivienda ella trae compromisos firmes, mientras